

Baptême sur le mascaret pour les exilés de Samos

SAINT-ANDRÉ-DE-CUBZAC. L'AASIA mène des actions humanitaires sur l'île grecque de Samos, près du camp de Zervou où deux bénévoles animent « La Maison ». Explications.



Le camp de Zervou, inauguré en septembre 2021. Un modèle contesté qui se multiplie.

Photo Aasia

L'Aasia, créée en 2009 à Saint-André, déploie des actions humanitaires un peu partout dans le monde. Récemment devenue ONG, elle s'implique tout particulièrement dans l'accueil des migrants sur l'île de Samos. « L'Aasia travaille avec ceux qui ont déjà migré et qui se retrouvent abandonnés à leur sort à la porte de l'Europe. »

Le camp de Zervou : une prison à ciel ouvert ?

Dès 2020, l'Aasia était présente à Samos, en menant des campagnes d'hygiène dans l'ancien camp situé au cœur de Vathy, la ville la plus importante de l'île. Nommé « le camp de la honte », il a rassemblé une jungle de 10 000 per-

sonnes sur les 600 attendues provoquant accumulation d'immondices, prolifération de rats, de cafards et de serpents. Pour remplacer ce qui n'était que poudrière, le camp de Zervou, financé par l'Union européenne est sorti de terre en septembre 2021. Des rangées de constructions modulaires sur 12 000 m² pour une capacité d'accueil de 3000 exilés, avec de vrais lits, des douches, de l'air conditionné... « Fondamentalement, la réalité de la vie des migrants n'a pas changé. Là où ils pensaient que la Grèce était une étape, ils se trouvent devant une impasse. »

« La Maison » : Une halte refuge pour rester digne

Depuis quelques mois, l'ONG loue une maison à proximité du camp qui peut accueillir une vingtaine

de personnes. « Les restrictions d'intervention ne nous donnent pas beaucoup d'options aujourd'hui, sinon d'être là sur le terrain et d'offrir un peu d'humanité et d'hospitalité à ceux qui peuvent sortir du camp et recherchent un peu de détente et de respect. » Pour les exilés dont le dossier de demande d'asile est en cours, « La Maison » représente avant tout un espace de partage d'un temps d'humanité. Groupes de parole, yoga, théâtre, apprentissage du grec, conseils administratifs, gymnastique, jardinage, cuisine et repas partagés, des activités permettent à chacun de renouer avec sa dignité. « Souvent, les réfugiés sont issus de milieux favorisés, ils osent la traversée avec une force économique qui s'épuise au fil du voyage entre les mains des passeurs et des escrocs.

Arrivés ici, ils sont plongés dans des attentes administratives interminables. C'est pour les femmes que le parcours migratoire est le plus odieux. Nous leur avons réservé une pièce de la maison afin qu'elles puissent se retrouver entre elles quand elles le souhaitent », précise le bénévole Christian Pierrat.

Un baptême en planche sur le mascaret

Avec l'ouverture de Zervou, les ONG se sont retirées laissant porter à l'Aasia une lourde responsabilité quant à un « mieux vivre » des exilés. 6 000 € suffisent pour que La Maison vive et puisse développer des actions de soutien psychologique. « Nous disposons d'une réserve pour les 6 mois à venir. » Après cette période, sans nouveaux donateurs, l'action de Samos ne se poursuivra pas. Outre les dons espérés, Alain Boissinot ne cesse d'imaginer des solutions pour que La Maison de Samos résiste. Il propose un baptême du mascaret à découvrir en planche au fil de la vague en échange d'un subside.

Fabienne Clerc-Pape

Pour faire un don : aasia.org

Pour un baptême en planche sur le mascaret : 06 77 03 98 62

SAINT-LAURENT D'ARCE

« On l'appelait la Comtesse du Quercy »

Après son premier roman « Jeanne de Bouriane » (2020) qui rend hommage à l'une de



romans à l'eau de rose circulent sous cape, la SPA est créée, les femmes à vélo sont mal considérées et la tomate ne se trouve pas sur toutes les tables...

SAINT-ANDRÉ-DE-CUBZAC

Des animations grand public autour de l'éco

La médiathèque cubzaguaise propose un programme d'animations autour de l'écologie.

Bloc n

SAINT-ANDRÉ-DE-CUBZAC

Travaux aux ve de la plaine de

Les travaux de création veau bâtiment compo tiaires, de douches col deux sanitaires et d'un gement se dérouleron pour un montant de 45

SAINT-LAURENT D'ARCE

Stage de foot

Le Club de foot Alliani organise un stage de t aux enfants de 5 à 13 ou non. Il se déroulera du 19 au 22 avril. Tarif du midi compris) Inscr avant le 5 avril au 06.5

École

Les modalités d'inscri nouvel élève se font e temps, dans l'ordre su l'inscription en mairie mal (inscriptions en m closes). Se munir du liv famille et d'un justific cile et de la fiche. Proc mission à l'école avec du lundi au 4 avril au v juin inclus. Se munir d famille, du carnet de s certificat d'inscription la mairie. Pour cela, pr dez-vous avec la direc 05.57.43.40.11.